

Communiqué de presse

Journée mondiale du rein 2024 : les frais de transport liés à la dialyse représentent une charge supplémentaire pour les insuffisants rénaux

La Journée mondiale du rein, le 14 mars 2024, a pour objectif de sensibiliser à l'importance de la santé rénale. Cette année, l'accent est également mis sur les frais de transport pour se rendre au centre de dialyse. Pour de nombreux patient.es souffrant d'insuffisance rénale, ces frais constituent une charge supplémentaire, comme le montre la première étude nationale de la Haute école spécialisée bernoise.

Les personnes souffrant de graves pathologies rénales sont souvent tributaires d'une hémodialyse (épuration du sang) qui leur est vitale. En Suisse, cela concerne 4200 personnes. Elles doivent se rendre jusqu'à trois fois par semaine dans un centre de dialyse et en assumer souvent elles-mêmes les coûts.

Pour la première fois en Suisse, des données concrètes sur les coûts de transport et leurs conséquences sont disponibles. En effet, à la demande de la Fondation Suisse du Rein, le groupe de recherche de la Haute école spécialisée bernoise dirigé par le professeur Schmitt a interrogé des patientes et des patients dialysés en amont de la Journée mondiale du rein. Sans équivoque, outre la charge psychique et temporelle de la dialyse, les frais de transport jusqu'au centre de dialyse représentent pour beaucoup un défi financier. En effet, la prise en charge des coûts n'est pas réglementée de manière uniforme.

En moyenne 5041 francs par an

Cette première enquête nationale met également en évidence que près de la moitié des personnes interrogées utilisent un véhicule privé pour se déplacer. Environ 31 % sont amenés par un service de transport, les autres utilisent surtout les transports publics. Environ 13 % ont besoin d'un accompagnateur. L'étude chiffre à 5041 francs par an en moyenne le coût financier du transport vers le centre de dialyse. Mais dans certains cas, ce montant peut atteindre plusieurs dizaines de milliers de francs par an, notamment lorsque des services de transport sont utilisés.

Peu ou pas de prise en charge des coûts

Qui prend en charge ces coûts ? Les personnes concernées doivent en assumer une grande partie elles-mêmes. L'assurance de base couvre au maximum 500 francs par an. Dans certains cas, les assurances complémentaires, l'assurance invalidité, etc. peuvent prendre en charge certains montants. Environ la moitié des patient.es sous dialyse se restreignent à

cause des coûts et s'inquiètent, surtout dans le cas où ils ne pourraient plus se rendre eux-mêmes à la dialyse, qui leur est vitale, à l'avenir. De plus, il n'y a pas toujours de possibilités de bénéficier de conseils sur l'aide financière.

Conseil souhaité

L'étude montre que la charge financière a un impact sur le bien-être des patient.es et que les personnes concernées souhaitent un point de contact pour obtenir des conseils. C'est pourquoi la Journée mondiale du rein, qui aura lieu le 14 mars 2024, vise non seulement à informer sur les maladies rénales et les mesures de prévention mais également à sensibiliser à la problématique des frais de transport.

Plus d'informations:

Policy brief: Cette étude a été réalisée et financée à l'initiative de la Fondation suisse du rein. Et nous espérons que grâce à ces informations, le problème des frais de déplacement sera mieux et plus équitablement traité à l'avenir.

À propos de la Fondation Suisse du Rein

La Fondation Suisse du Rein s'engage à promouvoir la santé rénale et à soutenir les personnes souffrant de maladies rénales. Elle a été créée en 2003 dans le but de sensibiliser et d'informer la population sur l'importance des reins et de leurs fonctions. La fondation soutient également la recherche dans le domaine de la santé rénale. Elle s'engage en outre en faveur de toutes les personnes atteintes de maladies rénales dans toute la Suisse.

<https://www.nierenstiftung.ch/new/fr/fondation-suisse-du-rein/>

**Source : enquête menée auprès de 498 patient.es sous dialyse en Suisse par la Haute école spécialisée bernoise en collaboration avec la Fondation suisse du rein*